
【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

１．市の魅力発信、具体的な将来像

（１）市のイメージづくりと魅力度アップに向けた取組み
　①加西市の人口推移と推計
　②まちの活性化を示す指標
　③市のイメージ、魅力度
　④市職員構成の現状と計画
　⑤教育の魅力を高める取り組み

２．農による加西市の活性化

（１）加西市の農業の現状と課題
　①市内の関係機関との連携
　②新規就農者の現状
　③加西市の農の課題と将来
（２）農業を通じた魅力発信
　①農業政策、支援の変化
　②ふるさと納税の返礼品にみる農産物の状況
　③若者が働きたいと思う産業とするための取組み

３．北条鉄道と市の関わり

（１）北条鉄道への市の支援
　①現状と課題
　②活性化に向けた取組状況とその効果
　③今後の活性化方策

質　問　内　容

3番
西脇　親

質　問　者
（全15名）
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．上水道の安全管理　　　　　

（１）加西市上水道のPFAS値と安全性の広報
　①PFAS値は問題ないのか
　②安全である根拠は
　③PFASの理解と安全性確保
　④安全性の広報について
（２）日常的な水質管理
　①水道法に基づく水質検査の基本方針とは
　②加西市の上水道水系について
　③具体的な水質検査について
（３）PFASなど未知の有害物質に対する今後の対応は
　①兵庫県などとの情報共有と関係強化は
　②上水道管路の老朽化などは

２．大阪・関西万博への小学生観覧参加について　　

（１）加西市の万博参加実施要領は
　①対象小学校の数と対象学年、総人数
　②実施回数は
　③実施時期と交通手段など
　④実施経費の内訳は
（２）実施における課題は
　①子供達の安全確保
　②保護者への説明会開催は
　③他の学校行事への影響は
（３）万博参加による学びとは

３．大阪・関西万博ひょうごフィールドパビリオンの展開　　　

（１）ひょうごフィールドパビリオン構想の趣旨とは
（２）加西市の認定プログラムは
　①認定プログラム数とタイトル名
　②鶉野フィールドミュージアムガイドツアーの詳細と効果
　③酒で旅する播磨の詳細と効果
　④人と産物のテロワールの詳細
（３）実施に対しての課題
　①課題の認識は
　②課題解決への取り組み
（４）加西市のPR拡充に向けて

7番
深田照明

2 / 12



【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．再生資源物（有価物）から市民生活を守るために

（１）行政の責務と認識
　①想定される問題点をどのように認識されているのか
　②自治会が対応している現状をどのように認識されているのか
　③行政の責務をどのように認識されているのか
　④国・県等の規制に対する動きはあるのか
（２）県外自治体の規制の状況
　①県外の自治体での規制の動きをどのように評価されるのか
（３）行政による規制を
　①条例化をして規制するべきでは
　②県との連携を

２．新病院の基本構想・基本計画

（１）新病院の構造・耐震性能について
　①耐震性能Ⅱ類に基づく整備とは
　②耐震構造と制震構造、免震構造との経費と工期の差は
　③ため池を埋め立てての造成に不安が
　④災害発生時の救護施設としての活動
（２）放射線部門の医療機器の整備
　①メンテナンス期間終了している医療機器の状況
　②新病院の医療機器の整備方針
　③移設にかかる課題
（３）メディカルタウン構想
　①医療・福祉ゾーンへの誘致施設
　②誘致に向けての取組み

10番
田井真一
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．脱炭素先行地域事業について

（１）株式会社スマートエナジーについて
　①業務進行の計画
　②電力供給の価格
　③運営組織
　④業務の見直し
（２）エコタウンについて
　①エコタウン計画凍結の要因
　②脱炭素先行地域の範囲
　③エコタウン計画の変更

２．主要道路・河川及び都市計画について

（１）主要道路・河川改修の計画について
　①県道三木宍粟線の西谷交差点から谷交差点の歩道設置工事
　②畑町奥から西上野アクアス手前までの千歳川改修工事
（２）線引き廃止及び開発に向けての作業について
　①開発予定の場所に関しての現状での取り組み
　②線引き廃止による市街化調整区域の空き家の用途

３．ふるさと納税及び空き家活用について

（１）ふるさと納税について
　①11月、12月盛り返してきた要因及び今期の納税額の見通し
　②新たな返礼品開発
　③広告・プロモーション
（２）空き家活用について
　①空き家のマッチング
　②不動産業者から登録者に情報を提供する仕組み
　③新規登録者の集め方
　④線引き廃止後の空き家バンクでのＰＲ

４．soraかさいを起点とする観光について

（１) soraかさいについて
　①来館者数増加の要因
　②修学旅行生の増減
　③道の駅的あるいは直売所的販売所設置の可能性
　④平和教育への取り組み
（２）soraかさいと飲食との連携
　①イチゴ農園との連携
　②いこいの村・フラワーセンター（フルーリ）との連携
（３）soraかさいと他の観光地との連携
　①五百羅漢との連携
　②玉丘史跡公園との連携

15番
中右憲利
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．加西市の業務継続計画について

（１）業務継続のための資源確保について
　①庁舎の確保は（庁舎の耐震と代替え施設）
　②電力の確保は
　③水道の確保は
　④通信の確保は
　⑤トイレの確保は
　⑥飲料水・食料等の確保は
　⑦車両及び燃料の確保は
　⑧他の自治体や民間との協力体制は
（２）庁舎増築による補完点について
　①庁舎増築により補完される点は

２．道路陥没に対する安全確保について

（１）道路の安全確認について
　①点検の方法は
　②道路陥没の発生状況は
（２）上下水道の老朽化対策について
　①耐用年数と市内の分布は
　②点検の方法は
　③補修の状況は

３．スポーツ施設の整備や確保について

（１）スポーツ施設の整備について
　①市民グラウンドのフェンス等での周辺安全対策は
　②トイレの洗浄温便座化は
　③加西勤労者体育センターの改修等の状況は
（２）スポーツ施設の確保について
　①学校再編後の学校施設の継続的な使用の方向性は

2番
北川克則
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．市長の施政方針について

（１）予算編成の基本方針
　①行財政改革の取組で業務推進はコンサルから職員への方向性の内容
　②事業内容を精査して廃止・縮小による歳出削減で判断基準はどうか

（２）政策2　子どもの教育の充実
　①数年間は小中学校統合に関する事業が大きなウエイトを占めるが、教育の3本の柱の
　　進め方で教員不足の影響はどうか

　②重点目標の「学力の向上」「中1ギャップの解消」「教師力の向上」の更なる取組み
　③いじめ・不登校対策は現在の教育支援センタースタッフで可能かどうか

（３）政策3　生涯にわたって学び、楽しめる環境づくり
　①総合運動公園の建設方針と既存施設の改修計画の内容はどうか
　②スポーツ協会、文化連盟等の活動団体の活動支援や指導者育成の具体策は

（４）政策5　農業の再生と活性化
　①農業の持続的経営の取組みと進め方

（５）政策6　商工業の振興と新展開
　①メディカルタウン構想と「かさいセントラルスクエア」の具体的な進め方

（６）政策8　安全・安心に暮らせる環境の充実
　①「かさいライフナビ」の普及率の現状と今後の取組
　②防災対策の防犯カメラ設置推進の取組（地域団体の設置推進）
　③自主防災組織と消防団の充実による防災力の向上推進

（７）政策10　安全性と利便性が確保された都市基盤の整備
　①交通ネットワークの整備推進で令和7年度の取組みと将来の方向性はどうか
　②スクールバスとの連携を考慮した交通システム等の将来の方向性はどうか

（８）政策11　協創のまちづくりの推進
　①地域づくりでは各地区の活動拠点確立を支援するとあるが、具体策は
　②市長への手紙やタウンミーティング等を通じ、積極的に市民ニーズを把握し、提案や
　　要望、意見に対し、適切かつ迅速な対応を行うとあるが、返答状況は

（９）政策13　効率的で持続可能な行財政の推進
　①公共施設の最適化推進と新たな課題やニーズに対応する取組とは
　②デジタル技術を活用して利便性の向上、地域の課題解決、地域産業の活性化につい
　　ての具体的な取組

9番
土本昌幸
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．加西市における様々な支援体制は

（１）障がい児福祉について
  ①支援体制の中での保護者へのアプローチは
  ②関係機関への連携と管理体制
　③専門性のある加配の先生方の数は
  ④どの程度の専門性か
  ⑤障がいが分かった後の支援体制は
  ⑥わかあゆ園との関係性の構築の仕方や、協力体制の構築
  ⑦五歳児健診の仕組みについて
  ⑧五歳児健診後の支援体制は
（２）子ども食堂
  ①子ども食堂の成り立ちとは
  ②加西市が支援していくべき、また目指す支援とは

２．第二付属棟について

（１）子ども家庭センターとしての在り方
  ①第二付属棟に関しての情報
  ②本当の意味での一連とは
  ③今建てる必要がある納得できる理由

１．予算編成の基本方針

（１）委託業務の削減
　①具体的な委託業務削減数
　②委託業務を削減される基準と考え方
　③各担当部署との調整や職員の事業への担い方

２. 庁舎増築事業

（１）事業総額
　①見込み工事費
　②財源内訳
（２）設計配置図
　①広報2月号掲載の第二付属棟建設記事
　②最終の設計配置図が出されなかった理由
（３）事業における加西市の財政状況や見通しについての見解
　①大型事業への多額の財源の確保が必要である中での考え方

３．学校跡地利用

（１）統廃合が進む中での現在の状況
　①市としての基本的な考え方
  ②地域からの意見・要望
（２）今後の進め方
　①統合小学校、統合中学校の整備と共にできることは
　②各地域の特性を活かしていくことは
　③統廃合と地域の核を残すことの意味
（３）加西型コンパクトシティ構想も踏まえた地域の活かし方
　①地域との話し合い
　②関係部署との連携

6番
橋本真由美

11番
佐伯欣子
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．新病院建設について

（１）基本計画の事業費の内容について
　①今回と前建替計画の事業費との相違点
（２）前回の病院建替案に要した費用は
　①実施設計までに要した費用
（３）事業費の増額要素
　①周辺道路整備
　②建設費の高騰
（４）早期完成への市長の責任
　①地震による被害と費用高騰

２．庁舎増築について

（１）実施設計の内容
　①基本計画との違い
　②事業費の内容
（２）建設反対の市民の声について
　①反対署名　
　②スムーズなサービスができるのか
（３）なぜ広報2月号で増築ありきの掲載がされたのか

３．市長の政治姿勢について

（１）人づくり
　①職員の志気
　②若者の加西市への期待
（２）快適な暮らしづくり
　①地域医療の確保
　②便利な交通網
（３）豊かさづくり
　①文化・芸術の振興
　②脱炭素化・SDGｓの推進
（４）三本の矢で課題解決
　①連携による成果は

12番
森元清蔵
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．市長の行政執行を問う

（１）新病院建設について改めて問う
　①現在の進捗状況は
　②今後の推進体制は
　③開設予定の見込みは
　④道路等の整備を含めた総合的な経費の概算は
　⑤中止した前計画に投じた経費の概算は
　⑥医師確保の具体策と現状は
　⑦耐震化の不十分な現病院病棟部分の安全確保は
　⑧事業費全体の限度額はないのか
　⑨現病院の跡地利用や建屋の活用は
　⑩市民からの意見は集約されているのか
（２）定期監査結果の報告について
　①報告内容の説明
　②地域部が所管する「実行委員会」に対しての指摘事項の内容
　③総合運動公園の基本計画・基本構想に対しての指摘事項の内容
　④基金への積み増しと諸施策の廃止に対する見解
（３）庁舎増築事業について
　①市広報2月号の第二付属棟関連記事掲載の意図と経過
　②庁舎増築の再検討を求める市民の声、中止を求める市民の声へのこれまでの対応
　③増築の必要性の説明責任は果たしているか
　④防災センターの必要性と重要性を表記しても、耐震化が不十分な加西病院の現状をど
　　う説明するのか

　⑤健康福祉会館の空調設備の大規模改修にも着手する予算案であるが、リニューアルし
　　た健康福祉会館を活用することの検討が不十分ではないか

　⑥予算トピックス№35の実質事業費の計算式の表記の意図は
　⑦増築する第二庁舎のランニングコストは
　⑧増築案が提起される前から災害時の庁舎の活用について、民間業者に委託されていた
　　と記憶するが、それらの情報は開示されていないが

　⑨増築事業は凍結して再検討すべき最後の機会だと思うがどうか

13番
森田博美
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．令和６年度から令和７年度の予算において削除･削減されたものについて

（１）観光に関わる予算について
　①観光産業推進委託料の削除の理由は
　②これまでの観光推進活動の実績や課題はどう総括しているか
　③代替施策を進める考えはあるか
　④熱気球普及事業委託料の1,500千円減額の理由は
　⑤地域経済への波及効果はどう評価しているか
　⑥今後、どのようなプロモーションを行うのか
　⑦観光誘客事業委託料の削除の理由は
　⑧本市の観光において何に力を入れていくのか
（２）屋内型遊戯施設及びテレワークセンター運営負担金について
　①減額の理由は
　②利用者数やプログラムの成果はどう分析しているか　
　③減額の影響は
（３）ふるさとものづくりプロジェクト事業補助金について
　①ものづくり支援補助金を削除した理由は
　②これまでの実績はどう評価しているか
　③今後、地域産品の商品化やブランド化はどう取り組むつもりか
（４）起業・創業･新規事業立ち上げに関わる予算について
　①ふるさと納税CFを削除した理由は
　②取り組みの実績はどれくらいあり、どのような課題があったのか
　③今後の地域課題にアプローチする事業創出の支援策は考えているか
　④ビジネスコンテスト運営業務委託料の6,000千円減額の理由は
　⑤コンテストの規模や内容に変更があるのか
　⑥減額後でもコンテストの質や支援体制は維持できるのか
　⑦新産業創出支援事業補助金の5,000千円減額の理由は
　⑧これまでの支援件数や効果検証はどう評価しているか
　⑨スタートアップや新規事業の育成に十分対応できるのか
（５）移住定住相談業務委託料について
　①移住定住相談業務を削除した理由は何か
　②相談件数や成果をどのように評価したのか
　③移住希望者のサポート体制に影響は生じないか
　④委託事業者との調整はあったか
　⑤長期的な人口減少対策の観点から、今後の移住促進政策はどう進めるつもりか
（６）SDG推進事業について
　①SDG推進事業を削除した理由は
　②これまでのSDGs関連事業の成果は
　③市民・事業者への浸透度は
　④本市のSDGs方針はどうなるのか

２．市長施政方針について

（１）観光に関わる予算について
　①「若者に選ばれる」まちとは
　②人口減少を乗り越える力「人と人のつながり」とは

5番
下江一将
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．加西インター産業団地について

（１）1期工事について
　①1-1工区の状況について
　②4工区の状況について
　③4工区の公園整備について
　④2工区の状況について
　⑤2工区の周辺の状況について
（２）2期工事について
　①3工区の状況について
　②5工区の状況について
　③通学路の安全対策について
（３）周辺の道路状況について
　①通勤車両について
　②県道を含み道路の状態について

２．高等教育を含め加西市の教育について

（１）小学校について
　①教育体制について
　②学力の状況について
（2）中学校について
　①教育体制について
　②学力の状況について
　③部活動について
（３）高校教育との連携について
　①北条高校との連携について
　②播磨農業高校との連携について
　③北条高校活性化協議会について
（４）加西市が目指す教育について
　①どのような教育を進めていく考えなのか

１．世界首長誓約・ゼロカーボン宣言について

（１）加西市気候エネルギー行動計画について
　①現状について
　②進捗状況について
　③今後の取り組みについて

１．多様な人々が地域とゆるくつながり、新しい価値と新しいしごとをともにつ
　　くりだす時代「ふるさとしごと3.0」とは

（１）かさい・ふるさとしごと創出支援事業“Kasai-Innovation”
　①事業実施の方法について
　②審査結果について
　③助成金額について
　④交付対象事業について
　⑤ガバメントクラウドファンディング（GCF）について
　⑥新年度予算での事業実施について

14番
丸岡弘満

8番
高見博道

1番
大前裕也
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【一般質問】　第312回令和７年（３月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全15名）

１．財政健全化について

（１）行財政改革について
　①行財政改革の進捗について
　②歳出削減策について
　③正規職員数と配置基準について
　④会計年度任用職員と再任用職員の配置基準について

２．自治体広報紙に求められる役割について

（１）市広報紙について
　①毎月の発行部数と経費について
　②記載記事の選定について
　③読んでもらえる紙面の工夫について
　④市組織全体での取り組みについて
　⑤現在の広報紙の評価について

３．認知症の発症を遅らせ、認知症になっても希望をもって日常生活を過ごせる
　　社会について

（１）市の認知症施策の推進について
　①認知症に関わる現状について
　②努力義務とされている推進計画の策定について
　③認知症施策の具体的な取り組みについて

４．３市（小野・加東・加西）のごみ処理施策について

（１）新ごみ処理施設建設事業について
　①ごみ処理施設建設地の立地選定について
　②環境への影響について

4番
高橋佐代子
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